

Miércoles 28 de Marzo de 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=3Urge> Banxico cuentas claras en manejo de excedentes petroleros Ivette Saldaña El gobernador del Banco de México (Banxico), Guillermo Ortiz, advirtió que el país requiere de un nuevo orden presupuestario que dé mayor transparencia al uso de los excedentes petroleros, porque no hay claridad en el destino que se les da; sólo se sabe que la mayoría de ese ingreso se fue a gasto corriente. "En la pasada administración tuvimos un ingreso petrolero adicional cercano a 1 por ciento del PIB en el año, y cuando nos preguntamos al final qué pasó con ese ingreso adicional, no vemos que se haya invertido en obras de infraestructura, carreteras, ferrocarriles o en los elementos que pueden servir para aumentar la plataforma productiva del país, la mayor parte de esos ingresos petroleros se fue al gasto corriente." Apuntó que las entidades del país recibieron una parte de los ingresos adicionales que entraron al país por ventas de crudo, "pero tampoco en los estados hay una forma transparente de dar cuentas" sobre el uso que se le dio a esos recursos.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=180995A> punto de cocción, el proyecto de la reforma fiscal Martín Román Ortiz / enviado PARÍS, 27 de marzo.- El gobierno del presidente Felipe Calderón tiene "casi listo" el proyecto de reforma fiscal que habrá de presentar a consideración del Congreso mexicano en los próximos días y sólo afina los últimos detalles del documento, con la asesoría que recibe de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos. La participación -"discreta pero receptiva"- del subsecretario de Ingresos de la Secretaría de Hacienda, Fernando Sánchez Ugarte, en la cumbre de diputados mexicanos con esta agrupación mundial, fue atendida por legisladores panistas, quienes estimaron que "es cuestión de tiempo" la presentación de la citada propuesta. Incluso, el diputado perredista Juan N. Guerra comentó que la iniciativa calderonista se terminó de cocinar aquí en París. Tan sólo falta que considere algunas sorpresivas recomendaciones que hizo la OCDE al gobierno de México, dijo.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=181003> En sesión apática, sufre BMV ligera caída de 0.12% Felipe Sánchez / Finsat En una jornada apática, la Bolsa Mexicana de Valores reportó un descenso de 0.12 por ciento durante la sesión de ayer, lo que colocó al principal indicador en 28 mil 124.33 unidades. La actividad fue claramente superior a la reportada el lunes, en esta ocasión se intercambiaron 152.9 millones de acciones en 13 mil 92 operaciones. Entraron a remate 82 emisoras, de las cuales 31 subieron, 38 perdieron y 13 no cambiaron. En la subasta de Cetes, las tasas de interés reflejaron disminuciones generalizadas, en parte como resultado de la relativa mejoría de la inflación durante la primera quincena de marzo, pero también de la liquidez al término del primer trimestre del año, cuando los intermediarios buscan reflejar mejores resultados.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=180998> Ley del ISSSTE atenderá sólo parte del mal: IMEF Jeanette Leyva Reus La nueva Ley del ISSSTE sólo atiende a la "punta del iceberg" del pasivo oculto de los sistemas públicos de pensiones, por lo que su viabilidad financiera está en duda. Esta nueva ley costará al erario público más de dos billones de pesos, lo que representa casi tres veces más de lo que significó el rescate bancario de la década pasada. Aunque los cambios estructurales son inaplazables, esto es sólo una pequeña parte de lo mucho que falta por hacer en materia de reformas a los sistemas pensionarios, planteó el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF). Falta atender la de los empleados del IMSS como patrón, así como las de Pemex, universidades, estados y municipios, que en el mejor de los casos representan alrededor de 150 por ciento del PIB.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=180907> Italia y Brasil acuerdan alianza en biocombustible BRASILIA, 27 de marzo.- El presidente brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, y el jefe del gobierno italiano, Romano Prodi, se comprometieron a crear un mecanismo de consultas de alto nivel y sellaron una alianza en el área de biocombustibles, con proyectos de inversión en Brasil y África. Ante los gobernantes, las petroleras italiana Eni y brasileña Petrobras firmaron un "memorando de entendimiento" con el que se proponen el desarrollo conjunto de nuevas tecnologías en el área de combustibles, como técnicas de refinación y elaboración de productos energéticos. Ambas petroleras también quieren implantar proyectos conjuntos en Brasil y África, que van de la expansión de los cultivos de materias primas como la caña de azúcar, a la implantación de plantas para la producción de biocombustibles. Angola y Mozambique, donde tanto Petrobras como Eni ya están presentes en actividades petroleras, son los dos primeros potenciales países para esos proyectos, dijo el director de abastecimiento de Petrobras, Paulo Roberto Costa.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6> Analiza Economía nuevo cupo de importación de maíz amarillo Ivette Saldaña Los cinco millones 200 mil toneladas de maíz que el gobierno mexicano autorizó internar al país libres de impuestos, no han logrado resolver la problemática de desabasto del grano, por lo que la Secretaría de Economía (SE) elabora un nuevo acuerdo para otorgar una cuota adicional. Esta vez no se define volumen, ya que el monto que se permitirá importar, sin pagar aranceles, dependerá de la demanda nacional de los sectores pecuario, industrial y de alimentos balanceados, y de la disponibilidad que tenga el mercado estadounidense. La cuota adicional para importar maíz amarillo, excepto para siembra, y originario de EU, estaría vigente del 1 de julio al 31 de diciembre de 2007, es decir un día antes de que en Norteamérica se abra totalmente el mercado de maíz y frijol, como establece el compromiso que asumió México en el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN).

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=180977> Debe México abrir sectores clave a la IED: Carlos Arce Isabel Becerril El subsecretario de Normatividad, Inversión Extranjera y Prácticas Comerciales Internacionales de la SE señaló que entre esas áreas deben estar energía, comunicaciones y turismo. Dijo que en el turismo en particular la limitación a la IED en la propiedad en las zonas costeras ha inhibido la llegada de mayores montos de inversión foránea al país, y para cambiar esa situación se debe reformar el artículo 27 Constitucional. A fin de hacer más atractivo a México se requieren cambios a la Ley de Inversiones Extranjeras y abrir más sectores a los capitales externos, aseveró el funcionario. Por el momento, aclaró, la subsecretaría a su cargo no trabaja en la realización de un proyecto para proponer modificaciones a esa legislación. A la fecha, apuntó, la tarea de esta área de la Secretaría de Economía (SE) es facilitar el registro de la IED. "Yo pedí una reforma al registro y la elaboración de una consulta en el asunto de los sectores que

podría ser pertinente abrir." <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=180978> Difícil panorama para el sector manufacturero: Marón Manzur Isabel Becerril Para Miguel Marón Manzur, el presente y el futuro de las manufacturas mexicanas se ve complicado, luego de que han perdido 11 por ciento de su participación en el Producto Interno Bruto (PIB). A unas horas de que se convierta en el presidente número 34 de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), expuso que tan sólo en 2006 la contribución del sector en la creación de empleos en el país cayó 6.6 puntos porcentuales. En el sexenio anterior, su participación en la materia descendió de 36.7 a 28.8 por ciento. Además, expuso, más de la mitad del empleo generado en el país es temporal, como reflejo del cierre de industrias en el mercado interno y la prevalencia del sector servicios.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=180979> Urge una política industrial: Cuauhtémoc Martínez (Isabel Becerril) La falta de políticas de mediano y largo plazos, sobre todo en la industria, ha arrastrado al sector a conseguir crecimientos mediocres, generar empleos, en algunas ocasiones, de mala calidad, y a no aprovechar los tratados de libre comercio (TLC) que México tiene firmados con 44 naciones, acusó Cuauhtémoc Martínez García. A unas horas de que deje la presidencia de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), advirtió que mientras la manufactura del país presenta avances de 2 por ciento anual, en China tiene incrementos de 27 por ciento; en la India, de 22; en Tailandia, de 18, y en Corea, por arriba de 20. En entrevista con EL FINANCIERO, dijo que en el caso de los países asiáticos se ve que "no tienen prisa por alcanzar un importante desarrollo". Mientras ellos crecen a 10 o 12 por ciento, en México lo hacemos a 3.0 puntos. Los avances observados en naciones como China o Corea son resultado de un proceso de transformación que empezaron a trabajar hace dos décadas, en un proyecto y en la misma dirección; "por eso no tienen ninguna prisa ni preocupación".

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=180980> Detecta Reforma Agraria desvío de recursos por 85 mdp Héctor A. Chávez Maya La Secretaría de la Reforma Agraria (SRA) detectó el desvío de al menos 85 millones de pesos de recursos destinados a los programas de Apoyo a la Mujer en el Sector Agrario (Promusag) y al Fondo de Apoyo a Proyectos Productivos Agrarios (FAPPA), aprobados en el presupuesto de 2005. En entrevista, el titular de la dependencia, Abelardo Escobar Prieto, informó que a fin de certificar la correcta aplicación del presupuesto en ese rubro, se llevó a cabo la revisión en 80 por ciento de los programas, la cual reveló que, por diversas circunstancias, 20 por ciento de los proyectos de grupos avalados por organizaciones firmantes no existen. Podría ser entendible que algunos hubiesen fracasado por falta de asesoría de parte de las autoridades, pero lo preocupante es que éstos ni siquiera despegaron, y "el dinero simplemente se fue a otro lado". Uno de los estados donde se presentan más irregularidades es Chiapas, donde 80 por ciento de los proyectos son inexistentes y, por tanto, se desconoce el destino de los recursos.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=180981> Comercio agroalimentario América Central y el Caribe Yvonne Stinson Ortiz La región de Centroamérica y el Caribe está integrada por 22 países del continente americano, que son: Aruba, Antigua y Barbuda, Bahamas, Barbados, Belice, Costa Rica, Cuba, Dominica, El Salvador, Granada, Guatemala, Haití, Honduras, Jamaica, Nicaragua, Panamá, Puerto Rico, República Dominicana, San Cristóbal y Nieves, San Vicente y Las Granadinas, Santa Lucía, y Trinidad y Tobago. México mantiene varios acuerdos con naciones centroamericanas tales como: Triángulo del Norte (Honduras, El Salvador, Guatemala), Acuerdo de Complementación Económica (ACE) con Cuba, Tratado de Libre Comercio (TLC) con Nicaragua, TLC con Costa Rica, y con Panamá se tiene un TLC en proceso de negociación, además de esfuerzos de cooperación y de lograr un pacto en materia de inversión.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14> Sortea la BMV clima financiero inestable Los mercados financieros del país registraron un primer trimestre de altibajos; no obstante, algunos indicadores se mantuvieron firmes y en terreno positivo, como el Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). A sólo tres días de que termine el primer periodo trimestral del año, la BMV registra un beneficio acumulado de 6.33 por ciento, recuperándose incluso de las fuertes pérdidas registradas en los primeros días de marzo, por el efecto de la caída en la bolsa de valores de China, que arrastró a todos los mercados bursátiles del planeta. En materia de tasas de interés, éstas también se han mantenido firmes; en cuanto al fondeo secundario, se registra incluso un retroceso, ya que dicho indicador se ubicó en 7.00 por ciento al cierre del año pasado, y ahora cotiza en 6.90 por ciento.

El Reforma <http://www.reforma.com/nacional/articulo/753219> Ofrece Brasil cooperar con Pemex Ciudad de México (28 marzo 2007).- Brasil tiene vasto conocimiento en explotación de petróleo en aguas profundas y le interesa compartir esa experiencia con México, consideró el canciller brasileño Celso Amorim. En respuesta a un cuestionario de REFORMA sobre las relaciones binacionales, Amorim consideró que hay un gran campo de colaboración en materia energética y de profundizarse se agregaría valor a los negocios de Petrobras y PEMEX, las empresas petroleras de ambos gobiernos.

"Existen áreas en las que Petrobras tiene más conocimiento, como es el caso de la explotación de petróleo en aguas profundas y de los biocombustibles. Hay otras áreas en que las dos empresas tienen interés en desarrollar conocimiento en conjunto, como es el caso de petróleo pesado, que tanto PEMEX como Petrobras producen en grandes cantidades", opinó.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/753220> Es pobre innovación de nuevas empresas Karla Rodríguez Ciudad de México (28 marzo 2007).- México está ubicado entre los países que registra una baja creación de nuevas empresas consideradas "innovadoras a nivel internacional", lo que limita su participación en los mercados de nuevas tecnologías y su competencia global, advirtieron consultores en tecnología e instituciones académicas. Según el reporte de Emprendedurismo en Economías Emergentes del Banco Interamericano de Desarrollo, mientras en Singapur, Taiwán y Corea el 16 por ciento de las nuevas empresas fueron descritas como "innovadoras en un nivel internacional", en países como México, Perú y Brasil, sólo 5 por ciento se ubicaron en esta categoría. Esto marca una diferencia sustancial en cuanto a los ingresos que perciben los emprendedores asiáticos, comparado con los latinoamericanos.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/753330> Muestran bonos comportamiento mixto Sandra Reyes Ciudad de México (28 marzo 2007).- El mercado de bonos local inicia con un comportamiento mixto luego de los datos económicos dados a conocer en Estados Unidos, y de las tensiones en el mercado petrolero. Así, en el mercado de bonos local el plazo de 10 años se ubica en 7.64 por ciento, 1 centésima menos respecto del cierre previo. El bono a 20 años

registra niveles de 7.72 por ciento, 3 centésimas más respecto al cierre anterior. En el mercado secundario de Cetes, la tasa de fondeo gubernamental abrió en 7.02 por ciento, 1 centésima más respecto de su cierre previo. Operadores comentaron que el optimismo que prevalecía en los mercados locales de deuda se revirtió desde ayer debido a los indicadores económicos dados a conocer en Estados Unidos. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/753317/Extiende Bolsa Mexicana retroceso Sandra ReyesCiudad de México \(28 marzo 2007\)](http://www.reforma.com/negocios/articulo/753317/Extiende_Bolsa_Mexicana_retroceso_Sandra_ReyesCiudad_de_México_(28_marzo_2007).).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió las primeras operaciones en terreno negativo al igual que los mercados accionarios en Estados Unidos después de que un dato económico publicado esta mañana decepcionó al mercado. En las últimas sesiones, una serie de indicadores económicos en Estados Unidos no han logrado salir conforme a lo esperado, lo que ha generado incertidumbre sobre la salud de la economía de ese País. Hoy se dio a conocer que los pedidos de bienes duraderos crecieron 2.5 por ciento el mes pasado a un monto ajustado por factores estacionales de 206 mil 950 millones de dólares, informó el Departamento de Comercio. La cifra decepcionó al mercado que esperaba un incremento de 3.5 por ciento en los pedidos de bienes duraderos para febrero. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/753313/Tocan crudos mayor nivel cuatrimestral Sandra ReyesNueva York, Estados Unidos \(28 marzo 2007\)](http://www.reforma.com/negocios/articulo/753313/Tocan_crudos_mayor_nivel_cuatrimestral_Sandra_ReyesNueva_York,_Estados_Unidos_(28_marzo_2007).).- Los precios de los crudos marcadores abrieron en su nivel más alto en los últimos cuatro meses, incentivados por la creciente escalada de tensión entre Irán y Occidente tras rumores de ataques iraníes a un buque estadounidense. Los precios del crudo llegaron a los 68.09 dólares por barril en Nueva York la tarde del martes en los intercambios electrónicos y a 69 dólares en Londres, la cotización más elevada desde principios de septiembre pasado tras rumores de que Irán había atacado a un barco estadounidense, pero esos rumores fueron desmentidos por el gobierno norteamericano. En estos momentos, en la Bolsa Internacional de Londres (ICE) el futuro del crudo BRENT con vencimiento en mayo 2007 cotiza en 65.85 dólares por barril, un incremento de 1.25 dólares, el 2.02 por ciento respecto al cierre anterior. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/753315/Cotiza dólar menudeo a 11.17 pesos venta Sandra ReyesCiudad de México \(28 marzo 2007\)](http://www.reforma.com/negocios/articulo/753315/Cotiza_dólar_menudeo_a_11.17_pesos_venta_Sandra_ReyesCiudad_de_México_(28_marzo_2007).).- El tipo de cambio al menudeo se cotiza a 10.87 pesos a la compra y 11.17 pesos a la venta, 1 centavo más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.85 pesos a la compra y 11.15 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 10.87 pesos a la compra y 11.17 pesos a la venta. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/753176/Sostienen remesas el consumo privado Ernesto SarabiaCiudad de México \(28 marzo 2007\)](http://www.reforma.com/negocios/articulo/753176/Sostienen_remasas_el_consumo_privado_Ernesto_SarabiaCiudad_de_México_(28_marzo_2007).).- La fuerte entrada de remesas familiares al País juega cada vez más un papel más activo en la demanda de bienes y servicios. Tan sólo en un decenio, los flujos de remesas duplicaron su importancia en el consumo privado, al representar 4.1 por ciento de ese indicador en 2006 contra 2 por ciento en 1996, según datos del Banco de México e INEGI. Para Carlos Rosales, analista de Banamex, el papel de los envíos de remesas ha sido fundamental, pues si bien el crecimiento económico ha sido mediocre, sin esos recursos hubiera sido peor, en especial por su impacto en la demanda de bienes. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57017.html>Chile y Japón firman acuerdo de libre comercio TOKIO.- Chile y Japón firmaron ayer un acuerdo de libre comercio, el primero de Tokio con una nación sudamericana y su quinto en total, que permitirá eliminar más de 90% de los aranceles del intercambio bilateral. Ambos países trabajarán para hacer efectivo el acuerdo en septiembre, cuando se espera que la presidenta de Chile, Michelle Bachelet, visite Japón. El tratado de libre comercio (TLC) fue suscrito por el ministro japonés de Relaciones Exteriores, Taro Aso, y su par chileno, Alejandro Foxley, quien visita Japón. De acuerdo al tratado, casi todas las exportaciones de Japón a Chile, con un valor de mil 70 millones de dólares, estarán libres de aranceles, mientras que 90.5% de los embarques de Chile a Japón, por unos 7 mil 130 millones de dólares (mdd), estarán libres de aranceles dentro de 10 años una vez que entre en efecto el acuerdo. "La firma del TLC contribuirá a incrementar el intercambio comercial de bienes y servicios. También nos permite mejorar el clima de negocios entre ambos países", dijo Foxley, citado en un comunicado del Ministerio de Relaciones Exteriores. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57008.html>Insiste la IP en una reforma energética Fernando Pedrero Los industriales del país avalan una reforma energética profunda que permita incrementar la inversión privada en áreas estratégicas, a fin de que se contribuya a una disminución importante de las tarifas que hoy afectan la competitividad de las empresas, aseveró Miguel Marón Manzur, quien asumirá hoy la presidencia de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), en sustitución de Cuauhtémoc Martínez, aunque no estará presente el presidente Felipe Calderón. Reconoció que en dichos cambios se deberán analizar las propuestas de aquellos inversionistas decididos a apostar su dinero en nuevos proyectos, así como las áreas de oportunidades donde conjuntamente sector público y privado invertirán. "La experiencia con las carreteras nos hace reflexionar acerca de la importancia de elegir adecuadamente a los inversionistas, las áreas donde se permitirá la inversión y las condiciones de la misma. Los industriales queremos un abasto suficiente de energéticos; queremos precios y calidad adecuados a la competencia, por eso se requiere de una reforma más profunda que evite marginarnos de la competencia", dijo. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-03-28-33066A> la baja Bolsa Mexicana; pierde 0.57% El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), el principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), registró una ligera pérdida de 159.17 puntos (-0.57 por ciento) para quedar en las 27,965.16 unidades en su primera hora de operaciones. Durante los primeros compases de la sesión se negociaron 8.8 millones de títulos por los que se pagaron 270.5 millones de pesos (unos 24.4 millones de dólares). De las 38 empresas que se cotizaron en la sesión, nueve ganaron, 23 perdieron y seis se mantuvieron sin variación. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-03-28-33065>Banxico coloca TIIE a 28 días en 7.4650% En el Diario Oficial de la Federación dio a conocer que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica en 7.4650 por ciento. Estas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, IXE, Invex, ScotiaBank Inverlat, Santander, HSBC y Bank of America México, agrega. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-03-28-33084>México mantendrá cuotas a textiles chinos: FCH El presidente Felipe Calderón dijo que la posición de su gobierno es un sí a la competencia global y no a la competencia desleal, por lo que aseguró que sostendrá las cuotas compensatorias sobre textiles chinos. Al asistir a la 62 Asamblea General Ordinaria de la Cámara Nacional de la Industria del Vestido, explicó que a partir del 11 de diciembre

termina la reserva y es improrrogable ya la entrada de China a la Organización Mundial del Comercio (OMC); Ello obligará a que cada reserva u cuota compensatoria que tengamos que establecer sea fundada, revisada y validada internacionalmente, precisó. Calderón Hinojosa detalló que dicho mecanismo también exige actuar con mayor precisión, por lo cual aprovechó para invitar a la Cámara Nacional de la Industria del Vestido (CNIV) y a sus integrantes a trabajar y hacerlo desde ahora. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-03-28-33073>Crudo ronda los US65; avanza dos dólares Londres.- El petróleo subía el miércoles a cerca de los 65 dólares el barril tras avanzar a un máximo de seis meses durante la noche, ante el rumor, rápidamente descartado por Estados Unidos, sobre un enfrentamiento entre un buque estadounidense con Irán. Gran Bretaña desmintió otro rumor de mercado sobre que envió soldados para que liberaran a los 15 marinos británicos capturados por Irán. Aunque no sucedió en esta ocasión, las personas piensan que podría pasar; dijo Christopher Bellew de la correduría Bache Financial. El petróleo subió a 68.09 dólares el barril, su nivel más alto desde el 6 de septiembre, lo que destacó la ansiedad respecto a los suministros en el Golfo Pérsico, particularmente los de Irán -cuarto exportador mundial de crudo-, que está enfrascado en una disputa con Occidente por su programa nuclear. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-03-28-33071>Wall Street cae con fuerza Las acciones estadounidenses extendían el miércoles sus pérdidas, y los principales índices bursátiles caían 1%, después de que el presidente de la Reserva Federal (Fed), Ben Bernanke, sembró dudas sobre la recuperación en el mercado inmobiliario. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-03-28-33058>México mejora en uso de tecnología Ginebra.- La mayoría de los países latinoamericanos han mejorado en el uso de la tecnología de la información en el último año, debido a que los gobiernos han puesto un mayor énfasis en la utilización de esos recursos, mostró el miércoles un informe del Foro Económico Mundial. Entre un total de 122 naciones, Chile, en el puesto número 31, lidera la lista de países latinoamericanos que mejor aprovecharon la tecnología de la información en el período 2006/07, aunque cayó respecto del lugar 29 obtenido en el ranking anterior del 2005. Barbados, en el lugar número 40, es el segundo país de Latinoamérica y el Caribe mejor posicionado, mientras que México se ubicó en el puesto 49, Brasil en el 53 y Argentina y Colombia en los puestos 63 y 64, respectivamente. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2007/03/28/index.php?section=politica&article=021n2pol>Falta interés del gobierno para cambiar el TLCAN: campesinos Mariana Norandi Alrededor de 3 mil agricultores de 28 estados de la República, pertenecientes a la Central Campesina Cardenista (CCC), se reunieron ayer en el séptimo Congreso Nacional Ordinario de dicha organización para analizar los retos actuales del sector. Destacaron la necesidad de luchar por la superación de la pobreza en el medio rural, proteger el medio ambiente y la biodiversidad, lograr la soberanía alimentaria e impulsar la productividad del campo. "Para ello, tenemos que convertirnos en una organización de izquierda moderna, que sepa protestar, pero también proponer, y que deseche acciones violentas en pro de la negociación y la movilización pacífica", advirtió Max Correa, dirigente de la CCC. En el acto de clausura de dicho encuentro, el titular de la Secretaría de la Reforma Agraria, Abelardo Escobar Prieto, dijo que no opera 20 por ciento de los proyectos que se entregan a las organizaciones campesinas para apoyar la productividad (Fappa) y los programas de la mujer en el sector rural (Promusag), por lo que ahora habrá un trabajo conjunto para dar seguimiento a la aplicación de los recursos entre autoridades, organizaciones y beneficiarios. <http://www.jornada.unam.mx/2007/03/28/index.php?section=economia&article=028n2eco>Pide el BdeM abaratar transacciones electrónicas El gobernador del Banco de México, Guillermo Ortiz Martínez, sugerirá a las instituciones bancarias bajar el costo por transacción electrónica de 13 a 11 pesos, independientemente del monto de la operación. En reunión con el Consejo Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología (Comce) del estado de México, anunció que en breve disminuirá la comisión que cobra actualmente el banco central a las instituciones de banca múltiple por el uso del sistema financiero y que asciende a 50 centavos por operación. Por otra parte, Ortiz Martínez cuestionó el destino de los ingresos petroleros en 2006, equivalentes a uno por ciento del producto interno bruto (PIB). "No vemos que se haya invertido en infraestructura. La mayor parte se fue a gasto corriente y a estados, pero tampoco de manera transparente", sostuvo. <http://www.jornada.unam.mx/2007/03/28/index.php?section=economia&article=029n1eco>Queja de trasnacionales por nuevos contratos con la boliviana YPFB Roja Rojas Corresponsal Campo petrolero en Priobskoye, al oeste de Siberia. El yacimiento perteneció a Yukos, pero luego fue vendido a Rosneft, después de polémica subasta en 2004 Foto: Ap La Paz, 27 de marzo. En tanto que la petrolera francesa Total evitó hablar de compromisos de inversión en Bolivia, en actitud similar a la brasileña Petrobras, la hispano-argentina Repsol informó hoy a las comisiones senatoriales que investigan los petrocontratos firmados con el gobierno boliviano, que invertirá unos 560 millones de dólares en un plazo de tres años. A su vez la compañía Chaco -filial de British Petroleum- anunció la inversión de 250 millones de dólares a partir de este año -con 60 millones- y hasta 2011. Si bien la tónica de las intervenciones de los representantes de las petroleras trasnacionales en su comparecencia ha sido de queja por "las duras" condiciones que les imponen los nuevos contratos firmados con la estatal Yacimientos Petrolíferos Fiscales de Bolivia (YPFB), todos han insistido ante las comisiones de Hacienda, Desarrollo Económico y Constitución del Senado -que controla el opositor derechista Poder Democrático y Social- en la necesidad de que ya se protocolicen dichos contratos para que se puedan activar las inversiones. <http://www.jornada.unam.mx/2007/03/28/index.php?section=economia&article=029n3eco>Alta concentración del ingreso en México: Hacienda Juan Antonio Zúñiga , Víctor Cardoso México continúa presentando un indicador elevado de desigualdad -en el que el 10 por ciento de la población más pobre del país percibe 1.1 por ciento del ingreso total; mientras en el lado opuesto, el 10 por ciento de los habitantes más acaudalados concentra 39.6 por ciento de los recursos, reconoció la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). En un estudio sobre la distribución del ingreso, la carga fiscal y el beneficio social que obtienen los contribuyentes a través del gasto social, la dependencia concluyó sin embargo que los deciles de mayores ingresos contribuyen en mayor proporción a la recaudación y son quienes menos se benefician del gasto social. Así, afirmó, "el efecto redistributivo total revela que la política fiscal ha tenido un efecto positivo en la distribución del ingreso".